

Las tropas nacionales rechazan ataques rojos y consolidan posiciones en Guadalajara

Las tropas nacionales han iniciado una gran actividad en el frente de Jaén

La gloriosa aviación bombardeó varios objetivos de poblaciones en poder de los rojos

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuarte General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 26 de Marzo de 1937:

EJERCITO DEL N.º

5.ª división: Aviones aislados enemigos lanzaron bombas sobre la población civil de Zaragoza y Huesca, produciendo varios muertos y algunos heridos. Ligeros tiroteos en los frentes, pasándose a nuestras filas un teniente y varios milicianos.

6.ª y 8.ª divisiones: Tiroteos sin importancia.

Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Ligero ataque enemigo en el sector de Majadahonda, ocasionándole siete muertos, que abandonó en el campo, y numerosos heridos. Un intento enemigo en el sector de Aravaca fue malogrado por nuestro fuego abandonando los rojos 2 muertos.

EJERCITO DEL S.º

Fuego de fusil y cañón en los frentes de Córdoba.

Salamanca, 26 de Marzo de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Dos notas oficiales

(Radio Nacional)

S. E. el Generalísimo Franco ha firmado hoy el indulto de varios condenados a la pena de muerte. El número de sanciones conmutadas es de 16 que afectan a las poblaciones de León, Málaga, Palencia, Logroño, Lugo, Pontevedra, Valladolid, Palma de Mallorca y Ceuta.

Ciertamente S. E. que no necesita esperar este día para, con arreglo a sus facultades, conceder el perdón a aquellos que habiendo faltado a las leyes esperan clemencia, precisamente en estos días y siguiendo las nuevas normas porque tiene que regirse el Estado nuevo, ha hecho en esta fecha característica, que hacia que para estos fuera una fecha esperada, para que se concediera la gracia del perdón a estos pobres desgraciados condenados por la justicia, en recuerdo de aquél que recibía todas las injurias y a todos los perdónaba, redimiendo a la Humanidad.

¡Viva Español! ¡Arriba Español!

¡Viva el Generalísimo Franco!

Las radios rojas dan como de costumbre una información mentirosa sobre los sucesos ocurridos ayer en Tánger. La verdad de lo ocurrido ha sido lo siguiente: Varios marineros italianos se encontraban delante de

un café y fueron agredidos a tiros por las iras de unos españoles rojos. Se hirió a cuatro de ellos y a un mozo. Eso demuestra la anarquía que reina en la zona roja y en todas las dependientes de aquél gobierno. La indignación del pueblo musulmán, colonia extranjera en Tánger es grandísima.

Es falsa la noticia de ninguna clase de agresión y asalto de periódicos por parte de italianos. Es una falsedad más que el gobierno de Valencia (1) lanza a Europa para encubrir la verdad de la agresión y desviar la opinión pública.

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas ayer

Parece que el General Mola será el jefe del futuro Gobierno

Hendaya.—Noticias llegadas a esta ciudad informan que el propósito del Generalísimo Franco es poner al frente del primer Gobierno nacional que se formará tan pronto como las tropas de España ocupen Madrid, al General Mola.

Dícese también que, en el futuro Gobierno, habrá algunos Ministros civiles, entre ellos los de Hacienda y Obras Públicas.

Se añade que el General Mola ha pensado rehusar el ofrecimiento, pero se asegura que no será así, ya que él, en razón de su pasada actuación en Marruecos y en la Dirección General de Seguridad, es la persona más indicada y de mayor prestigio para presidir el primer Gobierno nacional.

Barcelona, sin pan

«Radio Barcelona» comunicó ayer la noticia de que la ciudad no dispondría ayer de pan.

Se transmitieron por la radio unas notas oficiales sobre el asunto. Una de ellas era del Ayuntamiento, y en ella se manifestó que, por no haberse entregado harina, no la repartiría a las tahonas, las que, en consecuencia no cocerían.

Se transmitió la nota para que el pueblo tuviera noticia de que no habría pan y que, por lo tanto, no fuera a integrar las ya crónicas colas que diariamente se forman junto a las tahonas y demás puestos destinados a la venta de pan.

La Semana Santa

Se celebró en toda la España liberada

En todas las poblaciones de la España liberada, se celebraron ayer las fiestas de Semana Santa con un esplendor extraordinario.

Especialmente en las poblaciones andaluzas—Sevilla, en primer término; Córdoba, Granada, Málaga,

Jerez de la Frontera, en particular—y también en algunas de Castilla, Valladolid una de ellas, las fiestas se desarrollan con solemnidad inusitada.

El pueblo en masa acude a presenciar el paso de las procesiones, que resultan este año solemnísimas.

La visita a los Monumentos constituye un verdadero jubileo en todas las poblaciones en poder de los nacionales.

También las fuerzas destacadas en los frentes conmemoran solemnemente la festividad del Jueves Santo.

Bombardeos en Madrid

Burgos.—Los aparatos nacionalistas volaron sobre la capital española, lanzando numerosas bombas, que cayeron en el interior de la ciudad. Inmediatamente se abrieron los reflectores y comenzaron a disparar los cañones antiaéreos, que, a pesar de los reflejos de los reflectores, no pudieron averiar ni a uno solo de los aparatos nacionalistas.

Se inició el bombardeo a media noche.

Se desconocen aún los efectos del bombardeo de los aparatos nacionalistas.

Relato de un evadido de Barcelona

Málaga.—El periódico «Arriba» publica el relato de un joven estudiante recientemente evadido de Barcelona, el cual habla de los horrores cometidos por los rojos en dicha ciudad. Desde los primeros días del glorioso Movimiento Nacional se marcó en Barcelona la pugna que existía latente entre los elementos de la CNL y de la FAI con los socialistas y comunistas. Estas divergencias han ido aumentando de tal manera que hoy en día se dirimen a tiros por las calles. Hoy es un dirigente comunista el que cae asesinado; mañana le toca el turno a un sindicalista. El fracaso de las columnas enviadas a los distintos frentes dió lugar a la rotura de muchos carnets confederales y a grandes manifestaciones callejeras que fueron disueltas brutalmente por las fuerzas de la Generalidad. Todos los catalanes están cada vez más apurados ante los éxitos que obtienen las fuerzas del glorioso Ejército nacional, especialmente en el frente de Aragón. También contribuyen poderosamente a la desmoralización de Barcelona los constantes bombardeos de nuestra aviación y de nuestra flota.

Las buenas relaciones de los componentes del Gobierno de Valencia

París.—El periódico «Le Figaro» publica un interesante trabajo sobre la situación de los «personajes» marxistas de España, en el que dice lo siguiente:

Hay entre los gubernamentales, en el terreno político, dos grupos rivales: De una parte, la triple entente moderada del señor Prieto, ministro de la Marina y del Aire; el señor Negri, ministro de Hacienda, y el señor García Oliver, ministro de Justicia. Por otra parte, la triple alianza de los irreductibles: el señor Largo

Caballero, presidente del Consejo; el señor Alvarez del Vayo, ministro de Negocios Extranjeros y su cuñado el señor Araquistain, embajador en París.

Después de largos años, las rivalidades de personas y de doctrinas oponían a todos estos políticos. Cuando la guerra civil les ha obligado a colaborar, estas divergencias no se han atenuado. El primer choque violento se produjo hace algunos meses, en el momento en que los nacionalistas conquistaron Maqueda y comenzaron a amenazar Madrid. Los moderados se declararon favorables a una negociación. Y el señor Prieto tomó el avión y marchó a Barcelona, a fin de obtener el apoyo del señor Azaña. A su regreso, una discusión violentísima le opuso al señor Largo Caballero, discusión que tuvo que cortar el Embajador de la URSS, sosteniendo la tesis del Lenin español. Este decidió que Madrid se defendería hasta el fin. Mas, cuando Málaga cayó, cuando la carretera de Valencia fue cortada, cuando Valencia supo que Barcelona quería enviar emisarios a Hendaya, cuando los embajadores gubernamentales de Londres y Moscú trajeron noticias inquietantes sobre la evolución de la opinión extranjera sobre la guerra española, el trío de los moderados se encontró evidentemente con nuevos y sólidos argumentos. Los señores Prieto y García Oliver marcharon a Madrid y conferenciaron con los dos embajadores y con el general Miaja. En seguida, Largo Caballero decidió jugar la carta de la «calle». Por ello, publicó un manifiesto dirigido a la opinión pública, que tendía a entregar a los moderados, acusados de traición, a la venganza pública y a los atentados eventuales de los anarquistas, los enemigos feroces de toda mediación. En estas condiciones no es extraño que durante la reunión convocada por Largo Caballero a la mañana siguiente de su manifiesto, todo el mundo se declarara de acuerdo con él.

Largo Caballero ha ganado las dos primeras partidas, pero corre el riesgo de perder la tercera. Por más que se apoye en la «calle», siempre podrá encontrar dos fuerzas que pueden derrotarle: Azaña, Presidente de la República, y Gaisky, Embajador de la URSS. ¿Abandonará el embajador staliniano al Lenin español? En todo caso, la lucha será ardiente en el campo gubernamental.

Lo ruptura entre Valencia y Barcelona

Londres.—El enviado especial del periódico «Daily Mail» en la frontera franco-española telegrafía a su periódico que la ruptura entre los Gobiernos de Valencia y Barcelona es casi completa. Si Largo Caballero—dice—y sus colegas se trasladaran a Barcelona no podrían ser arrancados a la furia de la multitud. No hay duda que si los ministros de Valencia vinieran a la ciudad condal, correrían el peligro de ser detenidos y juzgados por un tribunal popular inculcados de incompetencia. Las tropas del Gobierno de Valencia no pueden defenderse. Si los milicianos catalanes no hubieran sido enviados con urgencia del frente de Aragón a Madrid, la capital hubiese sido tomada fácilmente por FRANCO. La toma de Málaga ha vuelto a los catalanes furiosos, porque estiman que la República ha sido traicionada.

En Inglaterra se crean guardias del aire

Londres.—Ha comenzado el alistamiento en todo el país para la creación de una fuerza de guardias para el servicio del aire. Estos guardias—que comprenderán también mujeres—tendrán por misión: La distribución de máscaras contra los gases; dirigir al público hacia los

abrigos más próximos; trasladar a las personas cuyos domicilios sean atacados por las bombas; descubrir la presencia de gas; anotar los daños causados por las bombas; y evitar el pánico y dar ejemplo de sangre fría y valor.

Unas mujeres propinan una paliza a un jefe marxista

San Sebastián.—En Guernica se han promovido varios incidentes cuando partían para el frente varios milicianos. Las mujeres se amotinaron, gritando y diciendo que la guerra duraba demasiado. Como un jefe marxista dijera que las mujeres no son las que mandan, éstas persiguieron al jefe hasta la Casa del Pueblo, asaltándola y propinándole una enorme paliza.

En honor de las víctimas causadas por los marxistas

Pamplona.—Don José María Arellano, gobernador civil de Guipúzcoa y Vizcaya, ha querido honrar la memoria de las víctimas causadas en España por los marxistas, editando una obra en la cual y por orden alfabético, figurarán los nombres y biografías de aquellos mártires, detallando la forma anárquica y salvaje con que fueron asesinados. La obra llevará el título «Martirologio en España» e irá dedicada al GENERALÍSIMO FRANCO.

Buque rojo a Burdeos

Berlin.—Según noticias de origen francés, fundó en el puerto de Burdeos un crucero de la flota roja española. El barco llega al puerto mencionado con grandes averías.

Radio Verdad: Nuevos ataques rojos rechazados en Córdoba y Granada

Gibraltar.—Las tropas nacionales han rechazado violentos ataques marxistas a los sectores de Córdoba y Granada, causándoles numerosas bajas y cogiéndoles material bélico.

Villanueva de Córdoba y Andújar bombardeados

Sevilla.—La aviación nacionalista ha bombardeado intensamente las poblaciones de Villanueva de Córdoba y Andújar, destruyendo algunos objetivos militares y causando gran número de víctimas.

Santander y Gijón bombardeados

Bayona.—La aviación del GENERAL FRANCO ha bombardeado los objetivos militares de Santander y Gijón.

El bombardeo de Gijón lo efectuaron siete trimotores nacionalistas los cuales bombardearon intensamente el puerto causando numerosos muertos y gran cantidad de heridos. Después del bombardeo los aparatos nacionalistas volvieron dos veces más bombardeando el puerto y destruyendo los objetivos señalados en el anterior bombardeo.

El bombardeo de Santander lo efectuaron también siete trimotores nacionalistas que lanzaron gran cantidad de bombas sobre los muelles de la ciudad destruyendo los objetivos y causando también un número elevado de bajas.

La gloriosa aviación bombardea Pozoblanco

Málaga.—La aviación nacionalista ha bombardeado intensamente las posiciones rojas de Pozoblanco, destruyendo muchas de ellas y causando muchas bajas entre los que las ocupaban.

Aseñatos cometidos por los rojos antes de abandonar Villanueva del Duque

Sevilla.—El alcalde de Villanueva del Duque, población recientemente ocupada por las tropas del general Queipo de Llano, ha manifestado a las autoridades nacionales que los marxistas antes de abandonar la población mataron a más de un centenar de personas. Los milicianos viéndose perdidos me buscaron—declara el alcalde—pero pude huir y refugiarme.



Una patria: ESPAÑA
Un caudillo: FRANCO

La procesión de ayer tarde



La imagen del Santo Cristo de la Sangre

La procesión de ayer tarde



Las Organizaciones Juveniles de F. E. de las J. O. N. S. en el religioso cortejo

me en unas cuevas donde he permanecido escondido hasta la entrada de las tropas nacionales en la ciudad. Los milicianos no encontrándole, descubrieron a muchos familiares que afortunadamente pudieron escapar pasándose a las filas nacionalistas antes de la entrada de las tropas en la población.

Frio, nieve y granizo en el frente de Madrid

Frente de Madrid—Continúa en todos los sectores de este frente nevando y granizando con gran intensidad, lo que impide toda clase de operaciones las cuales han tenido que ser paralizadas a consecuencia del lamentable estado en que se encuentra el terreno. En el sector de Guadarrama reina un frío intensísimo, marcando el termómetro temperaturas inferiores a seis grados bajo cero. También en este sector ha llovido con gran intensidad.

Actividad nacionalista en el frente de Jaén

Gibraltar—Las tropas nacionalistas han iniciado una gran actividad en el sector de Jaén avanzando rápidamente hacia las poblaciones de Andújar. Noticias recibidas de Sevilla confirman este avance, añadiendo además que en algunos puntos de este sector han avanzado con una profundidad de buen número de kilómetros.

Ataques rojos rechazados, como siempre, en el frente de Guadalupe

Avila—Ha reinado gran actividad en el frente de Guadalupe, pues los marxistas intentaron atacar las posiciones nacionalistas que dominan la población de Cifuentes. Han sido completamente rechazados habiendo perdido gran número de hombres y buena cantidad de material de guerra.

Solemnidades y fervorosas funciones religiosas en Sevilla

Sevilla—Se celebra con gran solemnidad en esta ciudad las tradicionales y famosas fiestas de Semana Santa. Parece que los sevillanos con su fervor y su entusiasmo religioso agradecen al Todopoderoso el haber librado a la capital sevillana del furor y el caos de las hordas rojas. Continuamente se ven por las calles manifestaciones de fervor religioso y patriótico. A estas fiestas han asistido no solo gentes de la región andaluza ya liberada, sino también de todos los territorios nacionalistas. Se ve también a buen número de extranjeros.

Como practican algunos países la no intervención

París.—Unos botones más de muestra que indican claramente como es entendida la no intervención por algunos países.

Por la frontera franco-española pasaron del 16 al 20 de los corrientes 370 vagones, 60 de ellos cargados de armas, 18 con alambre, 141 con cañones y 50 con productos químicos. Los demás llevaban material diverso. Todo ello iba destinado a los marxistas españoles.

También pasaron, por el Perthus, 100 camiones nuevos llevando un total de más de cien toneladas de gasolina. En una ciudad cercana a París hay grandes establecimientos dedicados a la fabricación de armas y material bélico para España. En estos establecimientos trabajan noche y día numerosos obreros, que ganan un jornal superior al de los demás. Todo el material que se fabrica en los citados establecimientos va destinado a España.

Cerca de aquellos, se encuentra una escuela de aviadores, en los cuales son enseñados de pilotos los españoles enviados por el Gobierno de Valencia. 400 checoslovacos reclutados en Polonia, Checoslovaquia y Francia han pasado la frontera franco-española con destino a Barcelona. La atraviesaban en grupos de 50 o 60, llevando todos ellos pasaportes falsos en los que se hacía constar que eran de nacionalidad española. Se confirma que los consules en Burdeos, Toulouse, Lyon y Niza han hecho imprimir numerosos pasaportes falsos que son entregados a los nuevos milicianos que van destinados a la España roja. El consúl español en Perpignan ha entregado más de dos mil pasaportes falsos en dos meses. Así es como entienden la no intervención ciertos países y así es como gracias a ellos, pueden los marxistas mantener una guerra que, sin las ayudas inconfesables que les son prestadas, habría terminado ha ya unos meses.

Radio Cuy (Alfragide) Lisboa: Los rojos cercados en Pozoblanco

Lisboa.—Los nacionalistas consolidan sus posiciones en el frente de Guadalupe, después de haber repelido durísimamente todos los ataques de los rojos. Los rojos están completamente cercados en Pozoblanco, en el frente S.

La aviación nacionalista destruyó cuatro aviones rojos.

Otra protesta del gobierno de Valencia

Londres.—El Gobierno de Valencia protestó ante el de Londres contra la fiscalización naval por parte de Alemania e Italia.

Concentración de tropas en Mongolia (China)

Lisboa.—Se afirma que Rusia realiza una gran concentración de tropas y material en la Mongolia, en la frontera del estado manchú.

Radio Verdad: Preocupación por las luchas internacionales

Valencia—En los círculos de esta ciudad existe una gran preocupación a causa de los sangrientos conflictos que a diario se suceden entre los milicianos españoles y los extranjeros pertenecientes a las brigadas internacionales.

Ayer en el frente de Guadalupe, cerca de Taracena, varios milicianos extranjeros, rusos en su mayoría, franceses y polacos, discutieron con algunos milicianos españoles, pasando la discusión a una fuerte lucha. Los milicianos extranjeros dispararon sus ametralladoras contra los milicianos españoles causándoles unos 14 muertos y unos 37 heridos, muchos de estos de gravedad.

Algunas horas más tarde se repitieron los incidentes, convirtiéndose en una verdadera batalla campal. En este combate hasta intervino un tanque guiado por milicianos españoles los cuales desde el tanque dispararon con las ametralladoras contra los milicianos extranjeros causándoles 31 muertos. El comandante de las fuerzas de la brigada internacional se apresuró a poner el hecho en conocimiento de sus jefes inmediatos superiores, los cuales dirigieron un comunicado al general Miaja diciéndole que si se repetían estos hechos darían órdenes terminantes a sus soldados para que acaben con la «chulería» de los soldados españoles.

También fué enviada esta nota al gobierno de Valencia. Largo Caballero con motivo de estos incidentes ha dado órdenes para que se efectúe una encuesta para el esclarecimiento de los hechos. Estos han causado pésima impresión en los círculos políticos.

Bombardeo del puerto de Músel

Gijón—17 aviones nacionalistas bombardearon hoy el puerto de Músel, alcanzando dos buques que allí se encontraban fondeados. Después los aviones bajaron a escasa altura ametrallando a las tripulaciones.

Lo que dice "Solidaridad Obrera"

Barcelona.—El periódico «Solidaridad Obrera» publica una información referente también a incidentes ocurridos entre milicianos españoles.

En la plaza de toros Monumental, donde son instruidos nuestros jóvenes de las Juventudes Libertarias, hay también otro grupo de milicianos dirigidos por un jefe checoslovaco llamado Martin. Este pretendió que los milicianos españoles abandonaran la plaza porque tenía que dar órdenes a sus milicianos. Pero nuestros jóvenes se negaron. Entonces el jefe checoslovaco les contestó con palabras soeces y groseras insultándolos. Nuestros milicianos conservaron una actitud discreta que elogiamos y mediante la cual se evitaron unos sangrientos incidentes.

En Palma

Madrina de guerra
La solicitan: El marino Guillermo Ramón Garcés de guarnición en la Comandancia de Marina.
Los cabos Ismael Raya Rubio y Fernando Martínez Verger y los soldados José Luis de León y Pedro Gallardo Llobera; todos ellos pertenecientes a la 2.ª Compañía, 7.º Batallón, Regimiento de Infantería, Cuartel del Carmen, Palma.

Comandancia Militar de Baleares

La rifa del coche «Amicar»
El sorteo del coche «Amicar», que rifa la Comandancia Militar para el Movimiento Nacional y que debía efectuarse hoy, se aplaza, por razón de las solemnidades de estos días, hasta el día 30 del actual.

Servicio de Plaza para el día 27 de Marzo de 1937

Jefe de día.—Comandante Infantería don José Saiz Cañellans.
Imaginería.—Comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansó.
Visita Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

AYUNTAMIENTO

Empanadas para las Cocinas
Una devota persona ha visitado al señor alcalde ofreciéndole quinientas empanadas para las Cocinas Económicas.

El señor Zaforteza agradece y estima en mucho este generoso rasgo.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.
Se sirven comidas a domicilio.
Concepción n.º 9.—Palma.

LOS DIAS TRADICIONALES

El Viernes Santo

En la Catedral

Ayer por la mañana en la Catedral se celebraron los Oficios propios del día, siendo el celebrante el Arzobispo-Obispo asistido de los MM II, señores Rotger, de Pbro. Asistente; Canals y Ortega de la Lorena, de Diáconos de H nor y Sirvent y Caimari de Diácono y Subdiácono.

Cantaron el Passio los Rdos. señores Real (Jesús); Cerdá (Cronista); Jaume (Sina oga) y la «Schola Cantorum» (Pueblo).

A este acto asistió el Ayuntamiento presidido por el Gobernador Excelentísimo Sr. D. Mateo Torres y el Alcalde Sr. Zaforteza; y gran concurso de fieles.

La procesión de la tarde

Con mayor recorrido que antes se celebró ayer tarde la Procesión para restituir la Imagen de la Sangre a su camarín.

Abrieron la marcha la Guardia Municipal Montada de gran gala y la banda de tambores del Ayuntamiento; seguían dos secciones de Organizaciones Juveniles de F. E. de las JONS con banda de cornetas y tambores. Seguían después representación de varias Cofradías cuales la del Carmen, Mariana de Santa Catalina, Franciscanos, Antonianos, Amor Divino, Mariana de Montesión, Esperanza y Paz, Cristo de la Agonía. Seguía después la Banda de Música Municipal y a continuación las Cofradías de las Cinco llagas, Ecce Homo, Dolorosa acompañando la Imagen de la Virgen a la que daban guardia de honor los Requetés, varios Requetés con cirio y la Congregación Cruz de Calatrava a la que seguían varios caballeros con cirio, la Capilla de Santa Cecilia y la venerada Imagen del Cristo de la Sangre.

Como preste iba el Rdo. Sr. don Lorenzo Reñés, vicario de la Iglesia del Santo Hospital.

Presidía la procesión el Delegado de Orden Público señor Barrado y daba la escolta de honor una sección de Falange Marítima con la banda de música de Falange. La procesión fué presenciada por numerosísimo público, que se agolpó luego en la plaza del Hospital para adorar la divina imagen del Crucificado.

Durante la procesión reinó el mayor orden y compostura.

La procesión del Santo Entierro

Anoche, a las siete y cuarto, en la Santa Iglesia Catedral, se celebró la procesión del Santo Entierro, viéndose el templo concurridísimo.

Iban en primer lugar, abriendo la marcha, la Cruz y el estandarte de Catedral.

Seguían seminaristas y la imagen de la Virgen de la Dolorosa, a cuyos lados iban don Antonio Truyols Dezcallar, don Jaime Villalonga Cotoner, don Francisco Truyols Dezcallar y don Fernando Truyols Dezcallar.

Luego, alternando con el Cabildo Catedral, iban los señores don José Zaforteza Musoles, don José Francisco Villalonga Cotoner, don Agustín Gual Villalonga, don Francisco Rosñol de Zagrana, don Fernando Truyols Villalonga, don Diego Zaforteza Mussoles, don Jorge Dezcallar Montis, el Conde de Olocau, don Pedro Morell Fortuny, don Juan Massanet Moragues, don Jaime de Oleza España y don Pedro Dezcallar Tacón.

Seguía la imagen del Santo Cristo yacente, que era llevada por Rdos. señores sacerdotes, y a continuación los señores don José Quint Zaforteza y don Jorge Dezcallar Molssy.

Venía, luego, el Excmo. y Rdmo. Arzobispo Obispo doctor Miralles, acompañado de los canónigos M. I. señores Canals y Rotger.

Presidiendo la procesión iba la Corporación municipal presidida por el Excmo. Sr. Gobernador civil don Mateo Torres e integrada por el alcalde señor Zaforteza y los gestores señores Fiol, Cirerol, Salteras, Alabern, Mesana, Rotger, Bonet de los Herreros, Sastre y Roca y el secretario de la Corporación don Antonio Rosñol Cazador.

Durante la procesión, la «Schola Cantorum» entonó las siguientes composiciones: Christus Factus, Miserere de Palestrina, Miserere, de Bas, y Sepulto, de Vittoria.

Presenció el paso de la religiosa comitiva, ocupando lugar preferente, el Comandante Militar Excmo. Señor General don Trinidad Benjumea del Rey, acompañado del jefe del Cuerpo Jurídico Militar señor Zarranz y de sus ayudantes señores Vidal Sureda y Fuster Rusñol.

DEL CARNET

El hogar del Abogado y comerciante don Ramón Balet y doña María Pujadas se ha visto aumentado con una hermosa niña.

Tanto la madre como la recién nacida siguen en buen estado de salud.

Para Génova, de paso para Alemania, ha salido nuestro amigo el pintor Erwin Hubert.

Han llegado de Sevilla doña Angela Regalado, don Jesús Avilés, don Ramón Reus, doña Lucrecia Martín, doña Sara Sureda, don Martín Bisáñez y don Fernando Marqués.

Salleron para Génova, don Pedro J. Bonín, doña María P de Bonín, doña María Bonín y don Silli Abermayer.

JUVENTUD DECLAMATIVA PALMESANA

Función Pro Cocinas Económicas

El próximo domingo día 28 a las 5 de la tarde en su teatro local de «Asistencia Palmesana» dado el éxito que obtuvo en su primera representación y a petición de numerosas familias se repondrá en escena la obra en tres actos «Ser o no ser».

DEL «BOLETIN OFICIAL»

Circulares Gubernativas

Reproducimos del «Boletín Oficial» de la provincia las siguientes circulares:

Estadística de prensa

«Los señores alcaldes de Mallorca e Ibiza remitirán a la mayor brevedad a este Gobierno civil relación de todas las publicaciones que se editen en sus respectivos términos municipales con expresión de los nombres de los directores, propietarios, indole de la publicación, año de su fundación, si la publicación es diaria, semanal, quincenal o mensual.

Palma de Mallorca 23 de marzo de 1937.—El Gobernador, Mateo Torres.

Para el sostenimiento de las Escuelas de Trabajo

«El señor presidente del Patronato de Formación Profesional con fecha 16 del actual me dice lo que sigue:

«Excmo. Sr.—El decreto del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes de primero de agosto de 1935 (Gaceta de Madrid de tres del mismo mes) establece que para el sostenimiento del Patronato de For-

mación Profesional contribuyan los Ayuntamientos y Diputaciones con 0'20 pesetas por año y habitante y la obligación de consignar dichas cantidades en sus respectivos presupuestos.

Pensando este Patronato para poder llevar a cabo la instrucción profesional y ciudadana de las clases trabajadoras, multiplica en la provincia las Escuelas de Trabajo, es necesario que dichas Corporaciones libren al Patronato las cantidades que adeudan del pasado ejercicio y las correspondientes al primer trimestre del año en curso, la Diputación provincial de Baleares y Ayuntamientos de la isla especialmente la primera y los de Felanitx, Lluchmayor, Sóller, Manacor e Inca; por lo ruego a V. E. se digné interesar de dichas Corporaciones libren urgentemente a este Patronato las cantidades adeudadas.

Lo que he dispuesto se publique en el «Boletín Oficial» para general conocimiento y especial y urgente cumplimiento por parte de la Excmo. Diputación provincial y Ayuntamientos de Felanitx, Lluchmayor, Sóller, Manacor e Inca.

Palma de Mallorca 23 de marzo de 1937.—El Gobernador, Mateo Torres.

El calendario de la Escuela de Trabajo

«La íntima conexión de las Escuelas de Trabajo con la clase trabajadora en sus diversas modalidades de fábricas, talleres, industrias y explotaciones agrícolas, hace que el seguir aquellas el Calendario Escolar se encuentren los obreros que asisten a las clases de la Escuela del Trabajo, con que dicha Escuela permanece cerrada muchos de los que ellos trabajan con grave quebranto para el fin que se persigue.

Por estas razones he dispuesto que el Calendario Balear de las Escuelas de Trabajo dentro del año escolar, se ajusten a la jornada de trabajo y no a la jornada escolar como hasta ahora venía realizándose, con lo cual se conseguirá que estas Escuelas tengan verdadera eficacia y no sean como hasta aquí una Institución teóricamente admirable y prácticamente nula.

Palma de Mallorca 23 marzo de 1937.—El Gobernador, Mateo Torres.»

TEATRALES

Rialto

Para hoy, Sábado de Gloria, se anuncia en este salón el estreno de una de las grandes producciones Uffims cuyo título es «Solo soy un comediante», por el gran actor Rudolf Forster, el admirable intérprete de «Alta escuela».

«Solo soy un comediante», es una de esas finas comedias de corte europeo, en la que la exquisitez de su

LIRICO Hoy Sábado de Gloria

UN RIGUROSO ESTRENO EN PALMA
OIGA LAS NUEVAS MELODIAS

«NO ME DIGAS QUE ME QUIERES» «LEJOS DE MI VIDA» «LEJOS DE MI CORAZON» «EN VIDA ME PERTENECE»



Un film RADIO... Naturalmente!

argumento supera a todo elogio y en la que la interpretación está realizada con un lujo magnífico y una riqueza insuperable.

En el mismo programa se proyectará la producción de la Warner Bros «20 millones de enamoradas», cuyo principal intérprete es el tenor Dick Powell.

Moderno

Hoy se proyectarán en este salón las producciones «El rey de los fósforos», interpretada por Warren William y «El abuelo de la criatura», por Stan Laurel-Oliver Hardy.

Este programa será proyectado solamente hoy sábado y mañana domingo.

Protectora-Cinema

Definitivamente hoy entra a ocupar la pantalla de este local, la ostentosa producción musical de Radio Films «Sombrero de Copa» que viene precedida de una aureola triunfal y de una reclame fabulosa. En ella reaparecen juntos los magos del ritmo Fred Astaire y Ginger Rogers los colosos de la danza que como de costumbre en cada película suya, nos ofrecen un nuevo y electrizante baile «El Piccolino» cuyas notas trepidantes han invadido todos los ámbitos del mundo.

«Sombrero de copa» es un film de gran clase, un derroche de melodías, de presentación esplendorosa, de escenas gigantescas, que según el Motión Picture Herald continúa ostentando el record de taquilla lograda en el Palacio Music-Hall de New York, el teatro más grande y fastuoso del mundo.

Ginger Rogers luce esplendentes modelos originales de Bernard Newman, el famoso creador de los vestidos de Roberta; la música es de Irving Berlin, el mismo autor de la Alegre Divorciada y Roberta. La dirección fué confiada a Mark Sandrich el mago de las cintas musicales.

Para el estreno de «Sombrero de Copo» reina una expectación y entusiasmo extraordinario, lo que permite suponer el que desfilará todo Palma por este prestigioso local.

«Sombrero de copa» es el triunfo de una marca y de una empresa.

INSTRUCCION

El Inspector Jefe a los maestros La Inspección Provincial de Primera Enseñanza ha publicado la siguiente Circular:

«Al tomar posesión de mi cargo de Inspector Jefe de Primera Enseñanza he esta provincia, complázcome en saludar a todos los Maestros con ejercicio en la misma.

Al propio tiempo les recuerdo que en todo momento deben darse cuenta de su valor y de la extraordinaria misión que les está encomendada. Educan las generaciones que vienen y forman el alma de los hombres del mañana. De su actuación depende la felicidad de la familia, el bienestar y progreso de la patria y la salvación ultraterrena de la humanidad. De ahí la necesidad de que el Maestro sea siempre Maestro, es decir, que trabaje con gran celo y entusiasmo en la escuela y que su vida privada sea ejemplar. Que Jesucristo, el Divino Maestro, sea su modelo.

No nos arredre el trabajo. Es necesario. Sólo el trabajo y la cooperación de todos hará posible una España grande, fuerte y poderosa. Comprendiéndolo así, una Orden del Gobierno Nacional de 19 de agosto de 1936 (publicada en el «Boletín Oficial» de Baleares del 6 de octubre de 1936) manda que

las enseñanzas se den en las Escuelas en dos sesiones diarias, de tres horas cada una. Que ningún Maestro deje de cumplirla.

Palma 16 de marzo de 1937.—El Inspector-Jefe, Luis M.ª Mestras. Sección Administrativa de Primera Enseñanza

En cumplimiento de lo dispuesto en el «Boletín Oficial del Estado» número 77, correspondiente al día cinco de enero último, relativo al percibo de haberes de los Maestros que se hallen al servicio del Ejército Nacional, se ordena a todos los Maestros que desempeñen escuelas en concepto de Interinos, que deben cesar en sus cargos el día TREINTA Y UNO de los corrientes, e igualmente los Propietarios que se encuentren comprendidos en el Artículo 2.º del citado Decreto. En cuanto a los Propietarios a que se refiere el Artículo 1.º, deberán antes de la citada fecha, remitir a esta Sección el Certificado a que hace referencia el artículo cuarto.

Tanto los señores Alcaldes como los interesados, participarán el cese de los Maestros que deban ser baja para los efectos oportunos.

Palma, 24 de marzo de 1937.—El Jefe de la Sección, José Fernández.

RIALTO
Hoy sábado desde las 3'30
RIGUROSO ESTRENO
presenta
RUDOLF FORSTER
Solo soy un comediante
Con
CHRIST MARDIAN
DIRECTOR
ERICH ENGEL
MUSICA
W. SCHMIDT GENTNER

20 MILLONES DE ENAMORADAS
con DICK POWELL

MODERNO
Hoy sábado desde las 3'30
WARREN WILLIAM en
El rey de los fósforos
STAN LAUREL - OLIVER HARDY
en
El abuelo de la criatura
EN ESPAÑOL

Carteros, Conserjes, Porteros
Compro los sobres de la correspondencia, postales, fajas impresas y toda clase de sellos usados sin romper. Reina María Cristina, 68, principal izquierda.

Colocaría 60 mil pesetas
en primeras hipotecas o compraría casa en el centro de Palma.
Informes por escrito. P. M. Administración de «El Día» Danús, 2.

DE LA PRENSA ITALIANA

Un precioso artículo

del "Giornale d'Italia"

Con el título «Fatti e cifre», publica el notable periodista Virginio Gayda el siguiente artículo en el periódico citado, edición del 24 actual.

«La viuda inconsolable del sancionismo continúa esparciendo noticias sobre España, que quisiera convertir en proyectiles para dispararlos desde sus cañones apuntados sobre Italia. Miserable polémica que revela su turbio espíritu y el feroz sadismo que les mueve contra la Italia fascista. Y ello nos obliga a replicar enumerando hechos y cifras reveladores, una vez más de las falsedades convencionales habituales en los protectores de la España roja.»

«Rechazamos igualmente, en el terreno de las demostraciones, el misterio con que se ha querido rodear el retorno del Duce a Roma. Después de haber quedado como atontados de satisfacción por la pretendida derrota de los nacionales en España, que envolvía la de los voluntarios italianos, los desgraciados herederos del sancionismo han querido explicar a su manera el regreso del Duce a Roma, como consecuencia de la alarma provocada por aquella pretendida derrota. Pero la fecha del regreso del Duce estaba señalada para el día en que se realizó, en el caso de que el ghibli, impondría un largo vuelo sobre el desierto, como ocurrió, caso atestiguado por los observadores extranjeros entre los cuales había por lo menos una decena de periodistas.»

«El ghibli se levantó impetuoso la víspera del día señalado para el expresado vuelo y se percibió incluso en Roma con el viento huracanado que se dejaba sentir. Sin embargo, la fantasía de unos gaceleros habituados a las informaciones sobre criminalidad, creó, como base de sus crónicas, un drama, sobre la alarma que decían había producido en el Duce, lo que le obligó a precipitar su regreso.»

«Pero la alarma no existe. Le falta una base: pues aunque Italia se hubiera inopinadamente convertido en timorata, después de tantas pruebas como tiene dadas de resistencia ante cualquier episodio desagradable de la vida cotidiana, no existía motivo de alarma porque no existía la estrepitosa victoria de los rojos, ni la trágica derrota atribuida a los Nacionales españoles.»

«No hay duda que las operaciones de los Nacionales españoles en las que participan voluntarios italianos y de otras naciones, los cuales tienen el valor de defender con su sacrificio los altos valores de la civilización europea, se desarrollan con un continuo e inexorable éxito.»

«Es incontestable el éxito de la conquista de Málaga, que representa el derrumbamiento del centro rojo por excelencia, la pérdida por los rojos de un amplio ventanal abierto sobre el Mediterráneo. La posición estratégica de Málaga ofrecía para su conquista grandes dificultades, porque la defendían montes y valles alpestres ocupados por tropas internacionales bien armadas las que, como culpables de horrendos crímenes, se defendían con el valor de la desesperación. Málaga, según los planes del mando rojo, debía de haberse defendido a todo trance. Y cayó en pocos días al verse atacada con fuerzas orgánicas bien unidas.»

«Y fue entonces cuando el mando rojo recogiendo de todas partes de España cuantas fuerzas armadas hubo disponibles, intentó una contraofensiva para detener a los Nacionales. La contraofensiva fue llevada con una notable superioridad de fuerzas rojas, continuamente alimentada por tropas de refresco que con turnos regulares sustituían a las agotadas en los combates precedentes. Además pudo poner en juego toda la aviación disponible apoyada en campos normales, y no como la Nacional, que se apoyaba en campos improvisados ahora encharcados.»

«Frente a esta contraofensiva violenta, los Nacionales creyeron necesario rectificar algunas líneas avanzadas para establecerse sobre un frente más sólido y unido. Y el breve y parcial repliegue fue realizado en perfecto orden y continuas y victoriosas luchas durante las cuales las tropas Nacionales—damos cifras exactas—pudieron capturar 300 prisioneros rojos, destruir 20 carros de combate, casi todos de procedencia rusa, abatir 20 aeroplanos e infligir al enemigo una pérdida de unos 6.000 hombres conservando sobre toda la línea posiciones que se encuentran muy avanzadas de las del punto de partida.»

«Y esta es, la gran victoria proclamada con todo el furor de los sancionistas. Eso y nada más; un episodio incierto sobre sus resultados inmediatos en el verdadero curso de la guerra en España. Nacionales y voluntarios con su sólida fuerza y los armamentos intactos, están prontos a reemprender en todos los frentes su victoriosa ofensiva.»

«Pero debemos ahora volver a precisar para llevar al terreno de los hechos la polémica roja, algunas cifras del comercio de hombres y material que en provecho de los rojos el extranjero continúa enviando a España.»

«Resultado sobretodo que la acción de contraofensiva roja operada en el sector de Guadalajara fue apoyada por once brigadas de combatientes; cinco todas compuestas de voluntarios extranjeros y seis brigadas mixtas de extranjeros y españoles.»

«Tres de las brigadas internacionales fueron identificadas; y son: la XI, al mando de Hans; la XII, al mando de Lukass y la XV, al mando de Gal. Cada una de estas brigadas estaba constituida por cuatro batallones. También fueron identificadas las seis brigadas mixtas, que eran la XVII, la XX, la XXII, la XXIII, la XXIV y la XXV.»

Y quedó una vez más probado que diez mil extranjeros armados se hallaban en el frente rojo contra el derecho nacional de España. Las fuerzas rojas constituían una superabundancia de combatientes extranjeros que superaban las fuerzas nacionales. Lo ha afirmado el primero de marzo al asumir el mando, el propio Miaja, Presidente de la Junta de Defensa de Madrid en su Orden del día. Escribe: «Nuestro ejército tiene la firme voluntad de vencer a los enemigos, que son muchos: pero nosotros somos más.»

Todos estos voluntarios extranjeros que aún hoy, continúan afuyendo del territorio francés, aprovechando las facilidades de las fronteras terrestres, van encuadrados por oficiales extranjeros y armados con material de primera calidad enviado especialmente por Rusia y Francia.

En el mes de febrero, cuando los periódicos franceses de todos colores, se agitaban para sostener la iniciativa franco-británica para el control sobre voluntarios y armamentos enviados a España, cruzaban la frontera los siguientes auxilios.

230 oficiales del Ejército regular (150 soviéticos, 45 franceses y 35 de nacionalidad aún desconocida) pasados por el Perthus;

5.290 soldados (3.100 franceses y 680 americanos) de los cuales 3.620 pasaron por el Perthus y 1.670 por Cerbere;

5.150 fusiles (3.150 franceses y 2.000 rusos) por el Perthus;

75.000 bombas de fabricación francesa, por Cerbere;

1.800 toneladas de viveres (1.400 de procedencia francesa y 400 de procedencia belga, por Perthus y Cerbere);

15 aeroplanos de fabricación francesa por Livia;

125.000 litros de bencina por Perthus;

5.000 caretas anti-gas, por Perthus;

490 autocars de fabricación francesa, por Perthus y Cerbere;

Casi todo este nuevo conjunto de hombres y material, fué enviado al frente de Guadalajara. Y ello demuestra una vez más la monstruosa farsa de la no intervención y la trágica mentira y convencionalismo de la neutralidad democrática y socialista, que pretendía levantar una grotesca denuncia contra Italia y Alemania por la presencia de voluntarios italianos y alemanes entre los Nacionales de España, que defienden con su sangre sobre el territorio español, el honor y la vida de la civilización europea.

No existe en España ningún conjunto organizado regular del Ejército italiano. Lo ha confirmado aún ayer en la Cámara de los Comunes un hombre bien informado; el Ministro Eden. Existen si voluntarios italianos que se batan con este título pero con una muy diferente conciencia de los voluntarios franceses, rusos y británicos, los cuales defienden bajo las banderas de los rojos la política subversiva que de España debía propagarse para atenuar con Rusia el mar y la tierra de Europa.

Señalamos a los gobiernos responsables de Europa esta exposición de hechos y de cifras, para que sepan medir con honradez, si la conservan, el verdadero estado de España.

Trad. N. B.

MÁLAGA BAJO EL DOMINIO ROJO

La vida en los pueblos durante los siete meses. La tranquilidad de Torrox. Los crímenes de Cón, Cöhne, paraíso ameno

La carretera que enlaza Algeciras con Málaga es muy bella. Pero lo es aún más la que une a Málaga con Almería.

En dirección a Torrox hemos salido una mañana luminosa. Y toda la costa es un prodigio de luz y de escenas de perfil helénico.

Hoy, al salir de la ciudad, la recia estampa de los hombres que sacan el copo. Hombres tostados por el sol y la brisa, con sus barbas blancas, con sus pipas de lobos del mar tirando de las redes aquí, varando una lancha más allá...

Y en el grupo de los viejos y de los hombres recios, los niños, que ya aprenden a tirar y a guardar cuidadosamente las redes. El Palo, el Rincón de la Victoria...

Luego, entre la carretera y el mar, las viejas torres que aún no se rinden a la pesadumbre del aire. Viejas torres moldeadas en cono truncado, que aún siguen atalanzando el inmenso horizonte. Y de vez en cuando, entre estos vigías del mar, la piedra oscura, la línea dura que no quiebran los vanos del fuerte. Fuertes que hace tiempo viven del recuerdo de su historia.

Y a uno y otro lado de la carretera, la curva indolente de las palmeras, la espesura de los cañaverales y el amarillo chillón de los prados de jaramagos.

Torre del Mar. Y detrás la cadena de montañas madreñeadas de casitas blancas, que hablan de un terreno profusamente repartido. Y Torrox.

Se sube al pueblo por empinadísima carretera. Allí está de comandante militar un sevillano: Paquito Isern y Llosent.

El pueblo vive sus horas tranquilas. No han matado a nadie, no ha destruido nada. En la plaza, amplia, batida por los vientos de los montes próximos las gentes desgranaban sus horas con placidez. Hay ya en el habla un tonillo que nos dice que vamos camino de tierras granadinas.

Pero allí no ha ocurrido nada. Dicen que un día, al borde de un camino apareció el cadáver de una mujer joven y bellísima. Pero no era del pueblo, ni la mataron los del pueblo, ni la conocía nadie. Sólo se supo que era joven y bella.

Un solo momento de inquietud conoció Torrox. Cuando entraron las tropas en Málaga. Huían los rojos desamparados. Y en vez de continuar su fuga por la costa, donde los batía el fuego de los barcos nacionales, gateaban por los montes del interior y entraron a saco por las alturas de Torrox. Pero el miedo de verse alcanzados

puso aturdimiento y brevedad en el saqueo.

Me dijeron: —Aquí no ha pasado nada. Está el terreno muy repartido, ¿sabe?

Y pensando en lo repartido del terreno nos fuimos a otro pueblo a ratificar la teoría: ¿sería verdad?

Cón es un pueblo magnífico. Tiene cerca de 17.000 habitantes y un censo obrero insignificante: cuatrocientos hombres.

Pueblo rico a la vista. Olivar, cereales, frutas, alcornoques, canchales de mármol, gran cantidad de manantiales que se aprovechan en fuerza motriz, excelente exportación y una riqueza ganadera que le permite abastecer a Málaga con seis mil cabezas vacunas y doce mil cerdos. Gran pueblo. Muchos propietarios y exigua cantidad de braceros. Un pueblo para comprobar la teoría de la mayor felicidad al mayor reparto.

Tenía el pueblo dieciocho escuelas oficiales y gran número de escuelas particulares. Para colmo de felicidad, cuando lo conquistaron los Reyes Católicos no fué poblado con mudéjares, ni judíos, ni penitenciados, sino con caballeros hijosdalgo.

Pelipe V añadió a su escudo cinco flores de lis. Se vivía en un paraíso. No en vano Cón viene de Cöhne, que significa paraíso ameno.

Pues bien, en Cón asesinaron a [setenta y dos personas] y se vinieron abajo todas las teorías y todas las flores de lis.

Una de las primeras hazañas fué la siguiente: Metieron en una camioneta a diez personas. Entre ellas iban padres e hijos, y todos esposados. Y una vez dentro, desafiaron a la camioneta por un hondo precipicio. Sólo uno murió. El resto fué rematado por sus victimarios.

La mayoría de las personas asesinadas eran sacadas de noche de una cárcel hedionda, y maniatados, se les llevaba al término municipal. Se ses vejaba, se les insultaba en la cárcel.

Algunas noches no sacaban a nadie pero lo simulaban. Llegaba la camioneta a la puerta de la cárcel, aceleraban el motor descorrían los cerrojos de la prisión, y al ver el terror retratado en los semblantes de los presos se mofaban de su miedo y les escupían a la cara.

Muchos presos fueron mutilados. Algunos sufrieron rasgaduras desde los labios hasta las orejas, y les obligaban así a fumar cigarras.

¡EL VERDADERO ACONTECIMIENTO DEL DIA! HOY, SABADO DE GLORIA! de 3'30 tarde a 11'15 noche PROTECTORA TIENE EL ALTO HONOR DE PRESENTAR LA MAXIMA MARAVILLA MUSICAL EL UNICO ESPECTACULO QUE VALE LA PENA HACER COLA PARA VERLO SOMBRERO DE COPA



CON LOS MAGNANTES DEL RITMO FRED ASTAIRE GINGER ROGERS Música y canciones de Irwing Berlin Modelos de: Bernard Newman El famoso modisto de ROBERTA. Dirección de: Marok Sandriok SOBERBIOS ESCENARIOS GIGANTESCA REALIZACION Y una intriga deliciosa y Japasionante!

CON LA NUEVA Y VIBRANTE DANZA «EL PICCOLINO» ¡La más dinámica, alegre y fastuosa realización jamás soñada! MUSICA — MELODIAS — DANZAS SUBYUGADORES — MUJERES — RITMO ¡Este es su programa para el Sábado de Gloria! UN FILM RADIO... NATURALMENTE!

¡Extraños suplicios, inéditos en el lejano Oriente!

A un padre lo asesinaron en unión de sus cinco hijos. De éstos, dos eran abogados, uno médico, otro farmacéutico, y el quinto estudiante.

El padre rogó, imploró, que lo sacrificasen antes que a sus hijos. La petición fué denegada. Y uno a uno, en presencia del padre, cayeron los cinco hijos.

Fusilaban disparando desde los pies hasta la cabeza. Y entre disparo y disparo un gran intervalo.

Entre las setenta y dos personas asesinadas había once de unos sesenta años y un muchacho de dieciséis; el párroco don Ramón Artacho presbítero don Miguel Romero Rojas y don Manuel Sánchez Calderón, seis estudiantes, cinco abogados, un médico—don Tomás Muguerra Bernal—, un farmacéutico—don Luis Muguerra Bernal—, un maestro—don Alfredo Sánchez Calderón— y numerosos industriales.

Las iglesias quedaron todas destruidas. Y con el fin de borrar las huellas de una pintura mural del siglo XVII, abrieron «en ella» una ventana.

En la parroquia desapareció todo: los retablos, el coro con su sillería de nogal, los vasos sagrados, las ánforas, las lámparas de plata repujada... ¡todo!

El mobiliario de once casas saqueadas fué quemado en la vía pública. Y el producto del saqueo de veinte casas más fué repartido entre los rojos.

Hubo alojamiento en masa, controles en los comercios, incautaciones de cuentas corrientes...

Y yo pregunto: ¿Qué hubiera ocurrido si Cón hubiera sido un pueblo pobre, con enorme cantidad de braceros? Y sobre todo ¿qué si no lo hubieran poblado caballeros hijosdalgo?

[Ah, Cöhne, Cöhne, «paraíso amén»]

GIL GOMEZ BAJUELO (Del «A B C», de Sevilla).

EN TOLEDO

Fisiografía y política del Tajo

En una tarde de marzo, en la que el viento sopla frío y rotundo y del Oeste acarrea presuroso nubes que pasan en tropel sobre las peñas de Toledo, he bajado al cauce del río. Por un desgarrón del cárdeno cielo cae una luz amarillenta. Soledad. El viento y el agua que huyen, únicas canciones; y, de cuando en cuando, un fusil que dispara para recordarnos que la guerra está presente.

Viene el río, manso, por el ancho paisaje de la Sagra. Le vemos llegar—grato a Garcilaso, pastoril y elegante—hasta el pie de San Servando. Campiña, huertas, álamos, fertilidad. Al pie del Castillo el río de España halla el más dramático accidente de su curso; se topa con el peñón toledano. Preso entre dos orillas accidentales—por fortuna breves—el sagrado río sufre una doble tortura: la de sus ariscos lados que le encajonan, retuercen y oprimen. Aquí el río que fecundaba vegas de huerta y labor, que tenía festón forestal entre otras piedras menos hoscas, es totalmente estéril: ni un tallo, ni un tronco ni una flor, ni un fruto.

A lo más un deficiente aprovechamiento hidroeléctrico.

San Servando, intacto a la otra orilla, y en la de acá el Alcázar con su esqueleto, pieza de convicción que atestigua el traumatismo fratricida y feroz. San Servando. Cuando don José Zorrilla nos relata la triste historia de Inés de Vargas, al describir estos parajes toledanos se encara con el Castillo de la otra orilla y dice:

«Castillo de San Serván, de San Servando o Cervantes, donde nada se hace ahora, donde nada se hizo antes...»

Apenas el río abandona las riberas huertas del Rey y la tierra donde se asienta el Castillo de Galiana se encuentra en este duro vaso que le atormenta, donde oímos el gemido constante del agua. Del agua que era fecunda y tranquila no más, allí donde nuestros ojos alcanzan todavía.

Representemos al río, en esta hora, algo más que como río. Estamos entre las dos orillas duras. Del lado acá, los Doce Cantos; del lado allá, sobre la piedra, los hombres pusieron a lo largo del tiempo nombres de leyenda y drama: Barranco de la Degollada, Cerro Cortado, Cerro del Bu, Peña del Rey Moro, Salto del Fralé... Y, en lo más alto encaramándose con estrellas, soles y meteoros, un ara ibérica. Allí otro tiempo, el cuchillo de sílex abrió humanas gargantas, sangre ofrecida a los Dioses. Ahora, todo el solar ibérico, inmensa ara del mundo. Nuestra sangre en sacrificio...

En vano pedí, hace tiempo, a la Antropología, la explicación, la razón íntima de humanos acontecimientos. Ahora ante este fenómeno del Peñón toledano, ante este río encajado en súbito y breve drama de piedra, cuando pudo descubrir placidamente, pido explicación a la Geología que, Natura non facit saltus. Ni la corteza terrestre, ni las instituciones políticas. Nada hace a saltos la naturaleza. Todo con honda razón. Meditemos en esta erizada piedra por la que corre un río. Meditemos entre las riberas huertas diluviales que son las huertas del Rey y la Vega Baja, por donde el río pudo ir sin esta pena en que le vemos y por donde el río no fué.

En mis manos, el Bosquejo geomorfológico del Peñón toledano,

del sabio director del Instituto de Geofísica, don Alfonso Rey Pastor.

Cuando la Naturaleza nos abre su seno y nos muestra los caminos de Dios creador, ¡qué serenamente contemplamos los sucesos humanos y qué íntimo fortalecimiento de la fé en Dios, aunque la criatura humana nos dé tan terribles y enrevesadas versiones!

Cuando el espíritu Creador flotaba sobre la faz de las aguas hace miles de siglos, estas peñas que ahora pisamos, manchadas de sangre hermana, eran el fondo del mar. Hasta aquí llegaron las aguas, y todo este teatro de la actual guerra civil española era fondo de un mar maravilloso, que dejó sus fósiles testificales en el Cerro de la Rosa, en Villaluenga, en Getafe y en Valdecaas...

«Una vez retirado el mar elegácono quedaron los terrenos de la costa completamente emergidos, y por lo tanto sujetos a la acción de los agentes atmosféricos. La amplia depresión, antes ocupada por el mar, se invadida por las aguas dulces, formando lagos en cuyo fondo se depositaron yesos, arcillas, margas y sales, constituyendo pisos de un potente espesor, que cubrieron completamente no sólo el emplazamiento del antiguo mar, sino las tierras antes emergidas; por lo tanto, el Peñón toledano quedaría primero bajo la capa sedimentaria que formaba un manto casi continuo en todo el valle del Tajo y del cual quedan los cerros testigos de Villaluenga, de Getafe, etcétera.»

«La formación del cauce del Tajo alrededor del promontorio toledano, es el episodio de mayor interés en su historia geológica; la determinación de las causas lógicas por las cuales el río se abrió paso a través de la muralla sólida en vez de seguir el camino fácil de los terrenos arcillosos, atrae la atención no sólo del geólogo sino del artista y del hombre culto en general.» (Rey Pastor.)

A mí, cronista de la guerra, que pido al cielo y a la tierra luz para mi espíritu, me interesa particularmente la fisiografía del río. Que ella me diga la política de los hombres.

«Una vez retirado el mar elegácono quedaron los terrenos de la costa completamente emergidos, y por lo tanto sujetos a la acción de los agentes atmosféricos. La amplia depresión, antes ocupada por el mar, se invadida por las aguas dulces, formando lagos en cuyo fondo se depositaron yesos, arcillas, margas y sales, constituyendo pisos de un potente espesor, que cubrieron completamente no sólo el emplazamiento del antiguo mar, sino las tierras antes emergidas; por lo tanto, el Peñón toledano quedaría primero bajo la capa sedimentaria que formaba un manto casi continuo en todo el valle del Tajo y del cual quedan los cerros testigos de Villaluenga, de Getafe, etcétera.»

«La formación del cauce del Tajo alrededor del promontorio toledano, es el episodio de mayor interés en su historia geológica; la determinación de las causas lógicas por las cuales el río se abrió paso a través de la muralla sólida en vez de seguir el camino fácil de los terrenos arcillosos, atrae la atención no sólo del geólogo sino del artista y del hombre culto en general.» (Rey Pastor.)

A mí, cronista de la guerra, que pido al cielo y a la tierra luz para mi espíritu, me interesa particularmente la fisiografía del río. Que ella me diga la política de los hombres.

En mis manos, el Bosquejo geomorfológico del Peñón toledano,

FRONTON BALEAR Hoy Sábado 27 de Marzo de 1937 Tarde a las 4 y media

Isasi - Rego contra Echaburu - Urquiri Orío - Loyola contra Iriondo II - Echenique Y QUINIELAS Mas detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas

RESURREXIT

Año 33 de la era cristiana, mes de Nisán.

Cristo, inocencia purísima, escarnecido, azotado, clavado en instrumento infamante que convirtió en trono; sublime milagro.

Pilatos inconsecuente, hombre débil, falto de energía, cobardía.

Representantes, quizás falsos, del pueblo que prefieren Barrabás a Jesús.

Sayones y soldadesca que martirizan a Cristo y se reparten sus vestiduras.

Judas traidor vende al Maestro por unas monedas.

1800-936.

La Patria estarnecida, insultada, martirizada, crucificada.

Hombres débiles, cobardes, que permiten por lo menos, que triunfe el error sobre la verdad, estadistas que conociendo perfectamente que el sufragio universal lleva indefectiblemente al comunismo, lo amparan; otros, constándoles que la institución libre de enseñanza era el arma del judaísmo contra la Religión y la Patria, votaban créditos y subvenciones a favor de aquella; sayones que destruyen nuestro Imperio Colonial y pretenden dividir, despedazar el patrio solar.

Hombres que yo llamaría trota-partidos, sin fé, sin ideal, monárquicos un día, republicanos otros; de la Dictadura, separatistas hoy y centralistas mañana, cualquier cosa; son los del 14 de Abril, los del 4 de Octubre, del 16 de Febrero, y ahora quieren ser del 18 de Julio; y digo ahora, porque en tal fecha bien escondidos estaban, examinando los sucesos para incriminarlos donde les conviniera. sin valor para declararse en público, falsos representantes del pueblo a quien prometían larguezas y mejoras, con el fin de encaramarse sobre él, y conservar destinos, aumentar bufetes, etc., trepadores que solo distinguían y ansiaban la

bolsa de oro como si la política y el bien de España fuera cucaña con monopolio para ellos en el ascenso: esos son los pecores y más villos, hay que eliminarlos de la vida pública.

Pero Cristo resucitó, su Carne Divina volvió a la vida, vida inmortal, gloriosa: resurrección fundamento de la divinidad de nuestra doctrina.

España resucita a nueva vida, vida que será gloriosísima, fundada en su pasado, en su sin igual Historia, en sus organismos propios atemperados a las nuevas necesidades; verdadero resurgimiento de la Patria, en ella han de caer sin distinción alguna todos los hombres de buena fé, los que sienten el bien común, los que haciendo renuncia completa de sí mismos, trabajen, luchen, vivan por España y solo por España.

Unidos, identificados en una sola fé, en Dios y en los destinos patrios; en un solo amor, España; en una sola voluntad, la del Generalísimo Franco; en un solo fin, la grandeza de la Patria; enlazando el ayer con el hoy y el mañana, nuestros cementerios con nuestras cunas, que al fin y al cabo estas tienen su razón de existir en aquellos, sin otra mira que el bien común; sin que pueda interesar nunca la palabra que se anteponga al santo nombre de España, siempre que aquella exprese adhesión, cariño, entusiasmo, importando sólo que al pronunciarse éste se haga con toda unión, España vivirá la vida inmortal de su resurrección gloriosa.

Convencido de lo antedicho, ayúdame los que tengáis paciencia en seguir estas líneas a saludar esta Pascua de Resurrección con el grito UNICO de ¡VIVA Y ARRIBA SIEMPRE ESPAÑA!

Mateo ZAFORTEZA
Viernes Santo 26-3-37.

La revolución y sus reductos

Que la guerra en los campos de batalla la tiene ganada el Ejército español es cosa que nadie se permite ya dudar: ni en nuestro campo ni en el republicano. Será el nuestro un triunfo de las ideas católicas una nueva victoria de la universalidad de nuestro pensamiento, sobre los particularismos revolucionarios, algo que tendrá una resonancia mundial o, mejor dicho, una eficacia mundial. Pero mucho habremos de aplicarnos todos cuantos sentimos la emoción histórica de la hora de la paz para hurtarnos a las emboscadas que se nos han de urdir, a los lazos que se nos han de tender, que no en balde tendremos en frente, maltratos, pero enormemente fuertes todavía, enemigos potentes con aliados en nuestras filas y disponiendo aún de un caudal de doctrinas que bajo apariencias de benignidad, poseen una fuerza de corrosión difícil de contrarrestar a poco que comiencen a insinuar y extenderse. Por eso los propósitos, ya conocidos, del generalísimo Franco, de organizar la sociedad y de defenderla contra la polla democrática que la pulveriza reduciéndola a una suma de unidades individuales, nos parecen indeclinables. Tiene razón el Génesis contra Rousseau: el hombre propende al mal y viene al mundo agobiado por un pecado de origen. Por afirmar lo contrario la democracia, para quien la sociedad es tan mala como bueno el individuo, significa—conforme escribió Antonio Sardinha—la revolución permanente. «Y—afirma también el ilustre pensador—, porque el hombre es malo y la sociedad la encargada de reprimirle y de corregirle, el cristianismo, al contrario de la democracia, constituye la razón eterna de todo orden legítimo y de la legítima autoridad.»

Traducir ese orden cristiano en un orden político, no es ya sino la empresa de los salvadores de España, quienes deberán pensar que tienen en sus manos no una arcilla que modelar, conforme a fiebres inspiradoras de momento, sino una actividad rectora que ejercer con respecto a pautas eternas y a conceptos de orden y de legitimidad ineludibles. «La actividad humana — ha dicho Paul Bourget—tiene por norma la duración: toda creación benéfica supone la madurez por el tiempo. La prueba, por lo que concierne a las instituciones y a los países, la da la Historia y por lo que respecta a los organismos la Biología.»

Y aquí viene el momento de contar con que la Revolución, derrotada en lucha campal, se refugie en sus reductos, repita el caso de encerrarse en algún nuevo Madrid, que, como el auténtico, no queramos tampoco destruir, y esa vez no por un imperativo de conciencia, sino por simples supersticiones ideológicas, restos de un bagaje pretérito, al que no todos los españoles han sabido renunciar todavía. Pero, ¿caso no es este el escudo que se tropieza a la salida de todas las revoluciones? ¿Podríamos imaginar que una subversión de años puede borrarse como se borra con la esponja el cálculo escrito en el encerado del aula? Lo de renegar las consecuencias y no renunciar a las pre-

misas ¿no es algo, desgraciadamente, muy humano, y sobre todo, muy español? Todos esos republicanos, llamados conservadores, hoy proyectados por el temor al otro lado de las fronteras o disimulados dentro de España donde pueden, por obra y gracia de un mimetismo instintivo, ¿no esperan el momento oportuno, ayudados por el dinero judío o por los efectivos masónicos, para retar el hilo roto de sus intrigas y volver, aparentemente, por los fueros de una justicia social que nuestro cristianismo no puede regatear en ningún caso, para tornar a colocarse en las encrucijadas de la política? Esta misma diferenciación que muchas gentes vienen haciendo ya, con reteración sospechosa, entre «marxismo» y «república», ¿no parece querer llevarlos a la conclusión del enfermo alcoholizado, que al salir de una crisis de delirium-tremens le dice a su médico: «ordéneme cuanto quiera menos que deje de beber?»

Porque ya hemos visto con qué relativa facilidad en Francia los derechos del Hombre y en Rusia de los del Estado, se renunció a la Libertad con mayúscula. Pero del otro falso postulado de la igualdad, ¿podríamos decir lo mismo? Este sí que es un escollo terrible. Con igualdad no se puede jerarquizar la sociedad; es imposible ni pretender siquiera esbozar su organización. La igualdad es la antesala de la anarquía. Felipe Igualdad llegará al regicidio, suprimirá al jefe de la Nación y ésta se disolverá en una orgía sin autoridad de nadie. Pero el año del golpe de Brumarío, un agente de los Príncipes puede exclamar aún: «Las dilzuras de la Igualdad son tal vez el único fruto de la Revolución que todavía conserva la multitud.» Por esta aureola, Babeuf, el creador del partido de la «dicha común», y cuyos afiliados se llamaban los «iguales», arrastraba materialmente a los obreros y en el club del Pantón le vemos ya reunido con aquellos jacobinos desahuciados por el 9 termidor y reanimados por el 13 vendimiarío, y que se llaman ellos mismos «los únicos republicanos.» Estos son los peligrosos; y aquellos otros que no desisten de la experiencia de la República realizada con gentes honestas, que son casi siempre quienes no quieren la Monarquía por motivos de vanidad personal, ni el comunismo, por razones de interés material.

Alejar al individuo del festín gubernativo, esta es la labor esencial, pero difícil. El llorado Calvo Sotelo divulgaba elocuentemente su fórmula de cambiar al pueblo privilegios políticos por justicia distributiva; y esa es de gobernar para él y no por él. He aquí otra superstición difícil de desarraigar y que solamente la autoridad de un régimen histórico o que se dispone para serlo puede lograrlo. Las dificultades las vivió ya la Francia, que se preparaba para derrotar al Directorio con la espada de Bonaparte. Estaba—escribe Madelin—asqueada de la República, sin volver a la Realza, y del sistema electivo, pero sin renunciar a la «soberanía popular.» Y este estado de indecisión lo fomenta el héroe

de Marengo, quien, entre elogios a la Monarquía francesa, alabanzas de la capacidad educadora de las órdenes religiosas y apelaciones a un nacionalismo situado por encima de los partidos irá logrando pacientemente el rallamiento de ciertos elementos católicos y monárquicos, para poder exclamar todavía, en 1811, que él «respetaba los resultados de una Revolución a la que quería poner un término, pero no desaprobar.»

El Marqués de Quintanar (Del «A B C», de Sevilla.)

GACETILLAS

EXTRAÑO.—La persona que haya encontrado una cartera, conteniendo manuscritos, que fué extrañada el miércoles 24 por la noche, desde la calle de San Cayetano a Porto-Pi, se ruega la entreguen en el Café Alhambra, donde será gratificada la devolución.

RELIGIOSAS

Sábado Santo

San Juan Damasceno, cfr. y dr.—Ayuno (Cesa al medio día).

En la Catedral, a las ocho bendición del nuevo fuego «Lumen Christi» después de las Profecías.

Por la tarde, los actos de coro de costumbre.

En la Parroquia de la Inmaculada Concepción (Arrabal de Santa Catalina) a las siete empieza la función de Vigilia de Pascua. La Comunión se dará únicamente en esta misa.

En la Parroquia del Sagrado Corazón (Ensanche), a las siete de la mañana empieza la función religiosa propia del día.

En las Parroquiales, iglesias y Oratorios se practicarán los actos del día con bendición del «Nuevo Fuego» y de la pila Bautismal en las parroquias.

En la Anunciación (Santo Hospital) los oficios del día empezarán a las ocho y media.

En San Felipe Neri, a las seis y media y a las 8, Misa solemne del día y Comunión general.

En el Convento de María Reparadora a las seis y media se celebrarán los Oficios propios del día.

En los Sagrados Corazones, a las siete, y alrededor de las ocho, Oficio solemne con Comunión general.

En Montesión, a las siete; en la Misa habrá Comunión general.

En San Juan, los oficios propios del día empezarán a las seis y media.

En el Socorro, a las siete; en la Misa se dará la Comunión.

En la iglesia de los Padres Capuchinos a las seis y cuarto. En la Misa se dará la Comunión.

En San Francisco, empezará a las siete.

En la Iglesia del Convento de San Jerónimo, a las 7.

En la iglesia del Convento de la Concepción, a las seis. La Misa empezará poco después de las siete.

En Santa María Magdalena, a las seis y cuarto. La Misa a eso de las siete y media. Se dará la Sagrada Comunión.

En la iglesia de San Cayetano y Santa Inés. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, Coronilla de San Andrés Avelino, Aleluya y Regina Coeli cantados.

En los PP. Carmelitas, a las 7, funciones propias, Misa cantada y Comunión. Por la tarde, a las 7 Rosario, Sabatina y Salve.

En el Colegio de las Hermanas Trinitarias, a las seis función propia del día y Misa.

Visita
A la Virgen del Socorro, en la iglesia del Socorro.

PRINCIPAL
DOMINGO DE PASCUA
Solemne acontecimiento musical

La canción del Crepúsculo
La pugna entre dos artistas de voz privilegiada
CONCHITA SUPERVIA
y EVELYN LAYE
Una maravillosa realización de Victor Saville

Al llegar la Primavera
Bello romance de una vida dedicada al arte, en el que triunfó ruidosamente, pero que fracasó en el amor.
Selección de canciones y piezas musicales del malogrado y genial compositor
Franz Schubert
Portentosa creación del famoso cantante
RICHARD TAUBER

IDEAL
TINTORERIA - LAVANDERIA
Ya han llegado los nuevos tintes alemanes.
Teléfono 1011
Espartero, 9 Santa Catalina

Pathé Baby
Se compran películas usadas Pathé Baby.
Salud n.º 1, Terreno.

RADIOGRAMAS

La visita del Conde Ciano a Belgrado

El texto del acuerdo

Belgrado.—El texto del acuerdo firmado por el ministro yugoslavo Stopodinovitch y el conde Ciano en nombre del regente de Yugoslavia y de Su Majestad el Rey de Italia y Emperador de Etiopía, dice lo siguiente:

Art. 1.º Los dos Estados firmantes se comprometen a respetar las fronteras mutuas y las costas del Adriático y en caso de que una de las dos potencias sea objeto de una agresión no provocada por parte de alguna o de varias potencias, la otra se abstendrá de realizar cualquier acción que pueda favorecer a la potencia o potencias agresoras.

Art. 2.º En caso de que sobrevengan complicaciones internacionales y que una de las partes contratantes viere sus intereses en peligro, a causa de dicho acuerdo, puede anunciar a la otra parte las medidas que crea oportuno modificar para el fin que pretende.

Art. 3.º Las partes contratantes afirman su voluntad de no recurrir, en sus relaciones políticas, a la guerra como instrumento de su política nacional, y a tratar las divergencias y conflictos que pudieran surgir entre las dos partes contratantes, por medios pacíficos.

Art. 4.º Cada parte se compromete a no permitir que en su territorio se lleven a cabo actividades dirigidas contra la integridad territorial y orden establecido en la otra parte contratante y que puedan causar perjuicio a la amistad de los dos países.

Art. 5.º A fin de dar a las relaciones comerciales existentes en los dos países un desarrollo más apropiado a la amistad establecida entre los dos países los dos países contratantes están de acuerdo en ampliar sus cambios comerciales y al mismo tiempo establecer una colaboración económica más firme. Con este fin se firmarán en breve tratados comerciales especiales.

Art. 6.º Las dos partes contratantes convienen en que lo que se acuerda con este tratado sea considerado contrario al orden internacional existente entre las dos naciones y que se haya hecho público anteriormente.

Art. 7.º Dicho acuerdo se firma con la condición de que su duración sea de cinco años. Salvo su denuncia antes de los seis meses del término del acuerdo, será prolongado de año en año con mutua conformidad.

Art. 8.º El acuerdo será ratificado. Entrará en vigor el día de su ratificación. La ratificación tendrá lugar lo antes posible.

Recepción de gala
Belgrado.—El conde Ciano ha asistido a una recepción de gala dada en su honor en el palacio oficial de la guardia con la intervención de los miembros del gobierno, de los diplomáticos y de numerosos periodistas italianos. A las 8 salió para Oplemaz con el fin de rendir homenaje al rey Alejandro, cuyo cuerpo reposa en aquel lugar. Después hará la visita del monumento del soldado desconocido yugoslavo y del monumento a los voluntarios italianos.

Siguen las Conferencias
Belgrado.—El conde Ciano y el presidente Stojadinovitch han continuado sus conferencias. A las 19'30 fueron recibidos los periodistas italianos y yugoslavos con algunos extranjeros, a quienes el conde Ciano dijo que el tratado firmado el jueves representa la paz entre Yugoslavia e Italia, las cuales se comprometen a inaugurar y seguir una política de buenos vecinos y por lo tanto eliminar toda causa de conflicto. El conde Ciano expresó su confianza de que la nueva política de amistad será acogida favorablemente por la población de los dos países. Por parte de Italia ya se han dado las instrucciones a las autoridades competentes acerca de la enseñanza de la lengua servo-croata-slovena y al culto en dichas lenguas. Declaró también que del acuerdo firmado se alegrará toda Europa ya que la favorece enteramente.

La firma del tratado comercial
Belgrado.—El ministro Ciano y el presidente Stojadinovitch firmaron el jueves el tratado comercial que lleva el nombre de acuerdo complementario económico al tratado de comercio y navegación del 14 de Julio de 1924 y al acuerdo complementario del 25 de Abril de 1932, junio de 1934 y septiembre de 1936. En el nuevo acuerdo Italia reconoce a Yugoslavia nuevos contingentes no reconocidos anteriormente en otros tratados. Yugoslavia a su vez reconoce a través del pago por medio de «clearing» de ciertos productos especiales para los cuales en la actualidad se limitaban mucho a causa de la cuestión de las divisas. Las dos partes contratantes se comprometen a reconstruir la igualdad en materia comercial. El acuerdo prevé además la creación de un comité permanente comercial italo-yugoslavo que estará encargado de controlar la aplicación del acuerdo comercial y de procurar el mejoramiento de las relaciones

comerciales entre los dos países. Dicho comité empezará a funcionar poco tiempo después de la ratificación. El documento establece que el acuerdo actual constituye solamente la base para una colaboración comercial más estrecha para el día de mañana. La duración de dicho acuerdo comercial viene a ser la misma que la del acuerdo político al cual va unido.

Resultados concretos del viaje
Belgrado.—Como se esperaba, las negociaciones entre el ministro italiano de negocios extranjeros, conde Ciano, y el primer ministro yugoslavo, Stoyadinovitch, dieron resultados concretos, anoche: se firmaron dos acuerdos, uno llamado político, y el otro económico.

El preámbulo del primer documento habla de una era nueva en las relaciones entre Italia y Yugoslavia. Ciano declaró que ambas naciones están resueltas a cooperar en espíritu de amistad y de confianza mutua.

Esta colaboración aliviará a Italia considerablemente en el Mediterráneo y reforzará la influencia de Italia en el Danubio.

El tratado político tiene una duración de cinco años que podrá prorrogarse automáticamente de año en año, a no ser que se denuncie por una de las partes seis meses antes de la expiración del tratado.

El acuerdo económico tiene la misma duración que el tratado político y se prorrogará de la misma manera.

Un mes después de la entrada en fuerza de dicho acuerdo, se constituirá un comité económico permanente italo-yugoslavo para poner en efecto varias disposiciones del mismo, y para trabajar continuamente para la mejora y la extensión de las relaciones económicas entre ambas naciones.

Después de la firma de los dos documentos, Ciano y Stoyadinovitch recibieron a los periodistas para explicarles el objeto y la importancia de los mismos que han de asegurar la paz y la amistad entre ambas naciones.

Ciano dió lectura a un telegrama de Mussolini declarando que ayer jueves, día de la firma del tratado italo-yugoslavo, los 28 últimos presos políticos eslovenos han sido puestos en libertad, de modo que no queda detenido, en territorio italiano, ningún miembro de la minoría yugoslava.

Stoyadinovitch hizo resaltar que el tratado de amistad no va dirigido contra ninguna nación.

Hoy saldrá para Roma el ministro
Belgrado 26.—Ciano saldrá probablemente mañana sábado por la mañana para Roma.

Depositará un ramo de flores en la tumba del rey Alejandro.

En la audiencia que el príncipe regente Pablo concedió a Ciano, entregó a éste las insignias de la orden más alta en Yugoslavia, el «Aguila Blanca».

Exito de Mussolini y Stoyadinovitch
Praga 26.—El periódico «Prager Tageblatt» escribe que Mussolini y Stoyadinovitch han obtenido un éxito muy grande, y que Checoslovaquia y Rumania desean también colaborar estrechamente con Italia, y aprueban por completo la decisión del gobierno yugoslavo.

Alemania
Accidente de aviación
Berlín 26.—Un aeroplano alemán se estrelló en el suelo, esta mañana, cerca de Hanover, resultando un muerto y cuatro heridos graves.

Dicho aeroplano se estaba dirigiendo hacia Colonia, procedente de Berlín, cuando una avería en el motor le obligó a hacer un aterrizaje forzoso.

La visibilidad era entonces muy deficiente.

Francia
Suspensión de sesiones de la Cámara
París.—La Cámara francesa ha decidido interrumpir sus sesiones hasta el 27 de Abril. El Senado hizo lo propio. En la última sesión de la Cámara, el jueves, se aprobaron algunas mociones presentadas anteriormente entre las cuales hay una por la que se aumentan los sueldos de los oficiales del ejército de rango inferior en el mismo.

España
La actitud de Rusia en el Comité de no intervención
Berlín 26.—Los periódicos comentan la actitud de Rusia en el comité de no intervención, y declaran que la acción del delegado de los soviets tiene el objeto de justificar nuevas y graves violaciones del pacto de intervención. Atacan la política hipócrita de Francia, que se pretende defensora del derecho, con el fin de sembrar la discordia entre Italia y Alemania.

Imperio italiano
Armas recogidas en Etiopía
Roma 26.—Las armas capturadas

en Etiopía desde el día 3 de octubre de 1935 son como sigue: 170.795 fusiles; 1.380 pistolas; 780 ametralladoras; 165 cañones.

La prensa comenta dichas cifras y declara que deberían hacer reflexionar a ciertos campeones de la democracia que afirmaron que Italia atacó a un país desarmado,

Hungría

Regalo de Hitler al almirante Horthy
Budapest 26.—Hitler regaló ayer al regente de Hungría, almirante von Horthy, un automóvil Mercedes Limoasine de 200 caballos, construido especialmente para la exposición reciente del automóvil, en Berlín.

Acompañaba al coche un mensaje cordial del fuehrer, al que el regente contestó dando las gracias cordialmente por el regalo.

BALEAR
Hoy
DOS RIGUROSOS ESTRENOS

El Asesino Invisible
— y —

LOS CUATRO INVENCIBLES
con

TOM TYLER
BOB STELE
HOOT GIBSON
HARRY CAREY
WILLIAM FARUN
y BUFALO BILL
Dos films RADIO... Naturalmente!

BORN Hoy
Dos Rigurosos Estrenos

TORBELLINO
por
ANNE SHIRLEY
PHILLIPS HOLMES

VIDAS EN PELIGRO
con
PRESTON FOSTER
JANE WYATT
JAMES GLEASON
Dos films RADIO... Naturalmente!

Vendo Cine Sonoro nuevo
Por no poderlo atender.
Informes: Calle María Cristina, 6.
1.º.—Palma.

Máquinas de coser
Arreglo y restauración, trabajo garantizado.
Juanot Colom, 11.

El Dr. JOSE FERRERO VELASCO
(UROLOGO)
Jefe del servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. Durante las actuales circunstancias, pasará su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA, los Lunes y Viernes, de 4 a 6, en la Clínica del Dr. Valdés.

J. Bernardino
Compra botellas vacías. Paga mejor que nadie.
Jabonería, Socorro, 63.—Palma.

Mr. J. Lindo Webb
Profesor de Inglés Calle de Los Angeles, 30; Palma, (Esquina de San Jaime).

¡UTILICENOS!
Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo.

Utilícenos y no se arrepentirá!

LLAMEN AL TELÉFONO
1745